



RUTA DEL VINO
SIERRA DE FRANCIA

LA RUTA DEL VINO
SIERRA DE FRANCIA
ESTÁ COMPUESTA POR
18 MUNICIPIOS Y MÁS DE
50 ESTABLECIMIENTOS
UNIDOS PARA DAR A CONOCER
NUESTRO MARAVILLOSO
TERRITORIO A TRAVÉS
DEL ENOTURISMO.

Ubicada al Sur de la provincia de **Salamanca**, forma parte del Sistema Central, siendo una de las comarcas con mayor sentido histórico, natural, tradicional, geográfico y cultural de la región. Está integrada en la **Reserva de la Biosfera** de las **Sierras de Béjar-Francia** y el **Parque Natural de la Sierra de Francia - Batuecas**.

Ofrecemos experiencias singulares para disfrutar a través del **vino**, de los excepcionales **paisajes**, **diversidad gastronómica**, **arquitectura tradicional**, **viñedo** y **productos locales** de la Sierra de Francia.

NUESTRO VINO

Los vinos de la región están amparados por la D.O.P. Sierra de Salamanca. La **Rufete** es la variedad autóctona y predominante en la zona. Es una variedad sutil, de compleja elaboración, que aporta elegancia, frescura y complejidad a los vinos.

Suelos de pizarra y granito, clima mediterráneo húmedo, fuertes desniveles y viñedos centenarios se unen para dar lugar a una marcada tipicidad, creando un terruño muy complejo y peculiar.

Durante siglos los viticultores de la Sierra han ido ganando terreno a la montaña para cultivar viñedo en terrazas, conformando el espectacular paisaje de nuestro territorio.

Pequeñas bodegas que cuidan al máximo su producción elaboran vinos de gran calidad, con reconocido prestigio a nivel nacional e internacional.

GASTRONOMÍA

La Gastronomía serrana destaca por la influencia de diversas culturas a lo largo de los siglos: judía, musulmana y cristiana. Así podemos encontrar platos típicos como son: **patatas meneás**, el peculiar **limón serrano**, **zorongollo**, **cabrito** o **tostón cuchifrito**.

Estos platos están elaborados con alimentos de altísima calidad de la región: **productos de la huerta**, **miel**, **cerezas**, **higos**, **melocotones** y muchas frutas más. La región es rica en setas, abundantes en otoño y primavera y con gran diversidad: **boletus edulis**, **amanita cesarea**, **níscalo**, **champiñón**, **parasol**...

En la Sierra se elaboran productos de altísima calidad desde hace siglos: sirvan como ejemplo los **embutidos de cerdo ibérico** y el **aceite de oliva virgen extra** de variedades locales obtenido de olivos centenarios.

Para acompañar la oferta gastronómica son ideales los **vinos de la D.O.P. Sierra de Salamanca**, muy versátiles en el maridaje.

HISTORIA Y TRADICIONES

Sus valles y montañas fueron poblados por los primitivos habitantes ibéricos. Las **pinturas rupestres de Quilamas** y **Batuecas** recuerdan a éstos primeros pobladores.

En la Edad Media es repoblada por gentes francesas que se asentaron en esta tierra como lo demuestran topónimos que aún se conservan y los apellidos aún frecuentes en esta comarca y en el resto de la provincia.

El **patrimonio vitivinícola** es muy rico, siendo una de las regiones del mundo con más **lagares rupestres**, construcciones en rocas de granito al aire libre con muchos siglos de historia donde nuestros antepasados elaboraban el vino.

La comarca puede presumir de auténticas y vistosas celebraciones festivas, adornadas con valiosas indumentarias y joyerías. El repertorio es amplio: **autos sacramentales**, **romerías**, **ofertorios**, **aguinaldos**... junto a misteriosas oraciones de la **moza de ánimas** o **correrías del marrano de San Antón**, fiestas tradicionales relacionadas con el vino en San Blas o Semana Santa, etc.

NATURALEZA

RESERVA DE LA BIOSFERA

La difícil accesibilidad y unos usos sostenidos del territorio, junto con las singulares características físicas y climáticas de la comarca, han permitido la pervivencia de un rico patrimonio natural. Esta conservación de la riqueza medioambiental ha merecido su reconocimiento como **Reserva de la Biosfera por la UNESCO**.

PARQUE NATURAL

Declarado en el año 2000 incluye algunos de los municipios de la Ruta. Protege una gran diversidad faunística y florística. En cuanto a las aves es habitual ver volar a los **buitres**, tanto leonados como negros. También frecuentes son el **águila real**, **halcón peregrino**, **alimoche** y **búho real**. Especial mención merece la esquivia **cigüeña negra**, catalogada en peligro de extinción dado el delicado estado de sus poblaciones en nuestro país.

FLORA

Su importancia vegetal radica principalmente en la existencia de **bosques galaico-portugueses de roble rebollo** y **roble carballo**, que constituyen una población de gran valor por su adaptación al clima de la zona pues sólo se encuentran en zonas bastante húmedas durante todo el año. Entre otros ecosistemas con los que cuenta se podrían destacar los **brezales**, **aliaga**, **encinares de Quercus ilex** y **Quercus rotundifolia**, los bosques de **Castanea sativa**, los **alcornocales de Quercus suber** y los pinares mediterráneos de pinos mesogeos endémicos.

PAISAJE

Espacio de un gran valor paisajístico, donde contrasta la superficie de la llanura con los profundos cañones labrados por la red fluvial que pueden representar un desnivel respecto a la penillanura de 200 m. Los amantes de la naturaleza disfrutarán de su riqueza medioambiental y de un variopinto museo natural lleno de **ecosistemas**, **frondosos valles**, **fauna** y **flora autóctona** y paisajes y lugares de incomparable belleza.

ARQUITECTURA

La fachada de la casa serrana presenta **sillares de granito** en la planta baja y **largas tramoneras** en las plantas superiores. Este es el elemento más característico de las construcciones locales. Son una estructura o conjunto de **vigas de madera** entre las que se colocan **sillarejo**, **adobe** o **tapial**.

Disfruta y déjate llevar por las calles de los maravillosos pueblos serranos: te sorprenderán preciosas iglesias, conjuntos amurallados, bodegas tradicionales, castros prerromanos y muchas edificaciones que te transportarán siglos atrás.

PUEBLOS

MUNICIPIOS QUE CONFORMAN LA RUTA DEL VINO

Cepeda
Cristóbal
Garcibuey
Herguizuela de la Sierra
Los Santos
Madroñal
Miranda del Castañar
Mogarraz
Monforte de la Sierra
San Esteban de la Sierra
San Martín del Castañar
San Miguel de Valero
Santibáñez de la Sierra
Sequeros
Sotoserrano
Valdefuentes de Sangusín
Valero
Villanueva del Conde

TURISMO ACTIVO

La oferta de actividades para disfrutar del territorio es muy extensa: **rutas de senderismo**, **pesca**, **setas**, **turismo ornitológico**, **piragüismo**, **escalada**...

Destacan los **Caminos de Arte** en la Naturaleza, original propuesta, en la que el paseante se verá sorprendido por las obras de arte instaladas en el itinerario.

La **Ruta de los Lagares Rupestres**, en San Esteban de la Sierra, es una excursión ideal para entender y aprender el origen del vino en nuestro territorio.

PERCIBIR SENSACIONES SERÁ FÁCIL
UNIENDO VINO Y TERRITORIO, UNA ESCAPADA
IMPRESINDIBLE DONDE PODRÁS DESCUBRIR
Y SENTIR LA GRANDEZA DE ESTE ENCLAVE.

¡Atrévete a sentir nuestra
PASIÓN POR EL VINO!

Financia:



